

御蔵島村

編集・発行

御蔵島村議会
「議会だより」編集委員会
TEL8-2121
FAX8-2239

議会だより



(マラソン大会)

掲載記事.....

- 1 議長頭文
- 2 第4回定例会について
 - 1) 議決事項
 - 2) 一般質問
 - 3) 主な質疑
- 3 議会予定等

平成20年第4回定例会 議決事項

平成20年第4回定例村議会が、12月16・24日（火・水）に開会され、補正予算5件、条例4件、その他1件、同意1件を議決しました。 議決された議案は、次の通りです。

〔補正予算〕平成20年度

(単位：千円)

会 計 名	補正前の額	補正額	補正後の額	議決の結果
一般会計（4回）	1,063,198	9,119	1,072,317	可決・賛全
一般会計（5回）	1,072,317	12,303	1,084,620	可決・反1
国保会計（事業）（3回）	62,915	11,011	73,926	可決・賛全
介護保険会計（事業）（2回）	25,569	882	26,451	可決・賛全
後期高齢者医療会計（2回）	4,427	1,100	5,527	可決・賛全

〔条 例〕

議案番号	件名	議決年月日	議決の結果
議案第1号	御蔵島村動物の愛護及び管理に関する条例	平成20年12月16日	可決・賛全
議案第2号	御蔵島観光資料館設置及び管理運営に関する条例	平成20年12月16日	可決・反1
議案第3号	船舶等の投棄を規制する条例	平成20年12月16日	可決・賛全
議案第4号	御蔵島村国民健康保険条例の一部を改正する条例	平成20年12月16日	可決・賛全

〔同意〕

議案番号	件名	議決の結果
同意第1号	教育委員の任命について	可決・賛全

〔その他〕

議案番号	件名	議決の結果
議案第10号	平成二十年度定住促進住宅新築工事請負契約	可決・反1

平成21年1月29日

頭 文

議長 栗本 道雄

新しい年を迎え、すでに一月が過ぎましたが村民の皆様にはいかがお過ごしでしょうか。「ねじれ国会」に象徴されるように国政はまだまだ不安定な状況が続いています。

さて、御蔵島でも昨年12月定例議会が開かれいくつかの条例が審議・可決されました。

旧老人福祉館の場所に新たに建設中の「観光資料館」の管理に関する条例も制定されました。3階の集会等に利用できるスペースは使用料を負担していただくことになりました。

また新たに動物愛護及び管理に関する条例も制定され、特に猫に関しては村への登録義務と生殖を不能にすること等が義務付けられました。

自動車を所有の方には今まで年に2回の普通車の出張車検が行われていましたが、軽自動車については年に1回だけの出張車検しか行われていませんでした、そこで交通安全協会や村・議会はもとより関係機関の協力により今年は年2回の出張車検が実施されることになりましたが、車検を受ける台数の確保が今後も引き続き必要なため、軽自動車を所有の方々の今後の協力が必要となります。

「一月はゆく・二月は逃げる・三月は去る」と言われますが、年の初めの三ヶ月はあっという間に過ぎ去ります。自分なりの努力目標などもそれぞれ立てられ、一年を過ごされてはいかがでしょう。

急激な不景気と政局の不安定等で予断を許さない社会情勢ですが、御蔵島に今までと変わらない時間が流れ、住民が安心して暮らしていけるように議員一同団結して取り組んでまいります。

一般質問

長谷川久雄 議員

生ゴミ処理機について

【質問】

先日広報でも明らかにしました生ゴミ処理施設の廃止について。「焼却炉において生ゴミを処理したところ発熱量下げる効果があり焼却炉への悪影響を抑えることができ、ダイオキシンの発生抑制にもつながることができました、だから生ゴミ処理機を廃止します」と言われても納税者は納得するのでしょうか。当時の焼却炉は確かに生ゴミを焼却することによりダイオキシンが発生するため改修工事が行われたと聞きました。なぜその時に生ゴミを焼却しなかったのでしょうか。その時から生ごみを焼却していればこの間の無駄な経費はなかったのではないのでしょうか。ほかの事業に使うこともできたのではないですか。また、生ゴミを焼却処分したとしても家庭からだされる生ごみの総量が変わるわけでもありません。更にゴミの量を減らすためにも生ゴミは家庭でたい肥化するなど住民の協力を得つつ行政もそれに対して希望する人に応援をする時が来ていると思いませんか。ゴミは資源であり、無駄なお金は使わない、ゴミ

は資源であります。

【回答】

総務係長。税金を投入した施設をなぜ中止するのかというところのまま続けていきますと200万円の負担がこのまま何年も税金が使われることになり、処理機も希少で修理の業者もあまりいないということ、経費には出てこないですけども、いままでも故障して自分たちで直してというのがかなりありますので、その間は生ゴミを燃やすことになつてしまつていきますので、この事業は中止した方がいいと判断しました。家庭用生ゴミ処理機については、これからきちんと調査して無駄のないように計画をたてていきたいと思えます。

赤沢地区について

【質問】

赤沢地区の整備の進捗状況について伺います。先日も赤沢に明日葉の収穫の手伝いに行ってきました。太い軸の明日葉をたくさん収穫することができましたが、村が目指す市場に出荷できるほどの量ではありません。耕作可能な土地はかなりあると見受けられます。御蔵ブランド太軸明日葉として市場に出す気があるのか伺います。治水工事の準備だと思われませんが、入口から耕作地までの尾根の木々が伐採されていますが、その地域は絶滅危惧種の場所と聞いておりますが、承知の上での工事だったのでしょうか。えびねの二の舞にはならないでし

ょうか。

【回答】

産業課長補佐。赤沢に関しましては現在水路の整備ということ、20年度に実施しております。来年度土壌の整備ということ、平らなところの約2ヘクタールという面積で土地改良事業ということで実施しています。先ほどの重機の通路の部分で樹木の伐採がおこなわれているということですが、その辺申し訳ないですが、その把握してなかったのですが、たぶん業者の方で土地所有者の許可を得てその部分を掘るようなかたちをとっているのではないかと思います。特に村の方で伐採許可とかだしたことはございません。

【質問】

村長が前回も言っていた、周りの地権者に開放を求めているということですが、そういう地権者の納得が得られたのかどうか。2ヘクタール開放するという話ですけども、本当に今地権者と交渉をしているのか。重機を入れるのに伐採をするのに村が知りませんでしたというのとは通用しないのでは。もし業者が勝手にやったということになるとペナルティーはないのか。

【回答】

産業課長補佐。地権者等の承諾の件についてはこれから実施するような段階でございます。水路の部分につきましては、水路の当該地権者については承諾を得ています。あと先ほどの重機の通路につきましては実際うちの方に申請は

上がってきてはおりません。ちよつとわかりませんでした。

〔回答〕村長 契約書を結んだ段階で施工計画書が出され、事業、業者は入りますというところがでてくる、それと同時に近隣の部分、あなたの土地を通りますので了解をいただけませんかというかたちがなされる。まことに残念ながら今お答えした部分でそのへんのが漏れているということが多々あります。本来の計画というのはもつと地権者の承諾の部分を取ってから事業を進めるのが本来です。ほかのことも言えるのですが今年度事業の中で4年間継続して部分林の調査をこれから入る、部分林を30年間延長していきますけれどもこれもやはり同じことで、今日やったから今日やれというかたちではなくて事前にちゃんと周知してやっていかないとこういう事業というのはなかなかうまくいかないということなので私の方も地権者と計画にのつとつてこの部分についてどうですかというような話をもつとしなければいけない。本来であれば先に話をしていなければおかしかったのですがこの事業についてはそこまでいいなかつたという面については、これはお詫びしなければいけない。それとあそこに赤沢地区の特定植物、絶滅危惧種に関するようなものについては、もしあればここにこういうものがあると指定していただければある場所、どこで保護するの

御蔵荘について

かそういったものも、やはりわからない部分、行政側に見てもわからない、知っている人は知っていてもわからない人にはわからない、そういうものがわかればやはり移し替えるなどそういったことが必要。

〔質問〕

御蔵荘について、確か前回の定例会だと思えますが御蔵荘のサービスが悪いとの質問の中で、「スタッフの入れ替えも含めて検討する」との答弁でしたが、スタッフを代えれば良いというわけではなく、その後どういふ管理及び指導を行っているのでしょうか。つい最近でも「食事がイマイチ」との声を聞きました。

〔回答〕

総務課長 前回の定例会でご質問があつて、それでお客さまからの御蔵荘に対するサービスクレームがあつて、その後このままの体制では運営に問題があるということではま運営している会社の本社の方に改善策を申付けまして、いろいろ調査相談をして決定した事項について、調理師については11月中に交代をすると実際もう交代をしています。それと支配人については12月いっぱいを目途に交代をさせるといふことで調整をしていると聞いています。食事の内容ですけれども1週間前くらいにお客さまがみえて一緒に会食しました。今までの部分よりもかな

栗本寿晃議員

一般廃棄物収集箇所の拡充について

りメニューも内容も改善されたなどという部分はあるのですけども、ただ満足できるかというところはまだ満足できる部分までいっていないと感じます。これからもアンケート等サービス内容についても定期的にお客さまからの声を聞くようにということ、いまシーズンオフに入りましたけれども、来年のシーズン前にはもとのみんなから御蔵荘はいいと言われるようなかたちで運営ができるかたちでいま業者の方と詰めております。どうしても我々が希望する部分で期待にこたえられないのであれば、会社そのものの交代ということも当然視野に入っております。

〔質問〕

一般廃棄物収集箇所の拡充について、現在は各地区によって一番収集しやすい箇所にて収集を行っていますが、近年において集合住宅の建設や居住地域の拡大により一部地域、地区については同等の収集サービスを受けられていないという住民よりお話を伺いました。これに対してどのような解決策にて対応しますか。またゴミ収集という地域のコミュニケーションの場としてはおおいに

賛成するのですが、その時間帯に出しに行けない住民も多くいると思われ、車を待つものは焼却施設に直接持ち込むことはできず、思います。ごみ収集小屋の多いと思います。そこで各地区に討をしてみたいかと思いますが、個人的な意見としては簡易的なものではなく雨風をしのぎ水道を汚れた場合のため完備した資源分別のボックスなり置いたりして一時収集の可能な小屋を設置することで今まで以上に住民へのサービスが展開するのではないかと思います。どうでしょうか。

(回答) 総務係長 収集箇所については基本的に各家庭からの距離等で設定しましたが、住宅とか変化によってかなり不都合な部分も出てきていると思います。そのへんを、細かい部分では修正をしていますが、調査しまして必要がある部分は修正していきたいと思えます。収集小屋に関しては、検討した経緯があるのですが、ご承知のとおり島は土地のなかなかな確保が難しいことと、土地があつたとしても周辺住民の承諾などの問題も考えまして、なかなか踏み切れない状況です。ご提案ありましたので検討してみたいと思えます。

水道の水圧について

【質問】 水道水の水圧について最近集合住宅

や居住地域が拡大したことによって夏季等のお客さんが多く入られる繁忙期に水道水がでないといった現象があつたと住民からお話伺いまして議会の方で強くいついていただきたいということ、その件について行政担当者に住民が聞いたところ断水ではなくて水圧に問題があるのだという、その水道がでないということはその人の生活が脅かされているということなので早急な対応が必要だと思えます。どういふことか御説明願うのと今後どのような解決策で対応するのか。

(回答) 総務係長 指摘の水圧につきまして、確かに夏場の観光シーズンに水圧が弱まって水が出ないというものは何か住民の方から指摘は受けております。けども指摘されたところは、設置するときには最初給水区域ではなかったもので水圧が低いということも説明して利用者が負担で受水槽を設けるなり対応していただきたいということ、設置した経緯があります。とはいっても水がでないということは住民の方がかなり迷惑というところは納得ができますので、水圧をあげることは可能ですが集落の上部の方で上げてしますと下部の方の水圧が上がります。水道が壊れたり、危険な部分があるので、そのへんは全体的に専門業者に聞いて調査してどういったかたちで水が出るようになるのか検討したいと思えます。

カンブリ515新築住宅について

【質問】 カンブリ515新築住宅について現在の経過と進捗状況予定を報告してください。

(回答) 産業課長補佐 カンブリ村営住宅につきましては、今年度用地造成を実施いたしました。今現在建設の方の入札の手続き中でございます。20年度中の完成ということと予定しております。

基本構想及び基本計画について

【質問】 基本構想及び基本計画について再度確認ですが、現在までの経過と進捗状況今後の予定と報告期日について説明をお願いします。

(回答) 総務課長補佐 基本構想と基本計画については、先ほど村長からありましたとおり12月の8日に第1回の審議会をおこなわせていただきました。その中で基本構想については、10年間基本計画は前期5年の展望ということもございまして、御蔵をとりまく社会情勢の変化等をより検討、調査、審議していかねければいけないということと踏まえて、当初20年度策定というところでして、21年度策定というところで示させていただいたところでございます。

広瀬豊彦議員

墓地の道路・通路整備について

いますまた今後の予定については次回明け1月下旬の開催を予定しております。

【質問】

墓地は村の財産とあるが間違いないのだろうか。宗教法人になるとなかなか手がつけられない。村の墓地はたいへん各家庭の努力によりたいへんきれいに飾られている。話を聞くと月に1回から3回ぐらいはいつて柵を変えたり水を替えたり花をつけていく姿を見ているとお年寄りの方は籠にいつぱい柵を背負って片手に花片手に水、両手体いつぱい使っている。中を見ると道路によっては階段が下の方に行くとなし、ほとんど昔の船揚げ場みたく石ころだけ並べた状態が続いている。たいへん危険なんじやないかと、村の財産であれば共有部分の段を修正するとかですね、専有部分については皆さんきれいにやっているわけですから。村の財産で管理の方についてはそちらの答えを聞かないとわからないですけれども、どういうふうにお考えなのか。それともう一点は二男、三男という方がけっこう帰ってきています。お墓のない人がいるというのも聞いていますし、また将来島に住みたいという方

もいると墓の所有をどういうふうにすればいいのか手続きがあればそういうのもあわせて説明していただければ大変ありがたいなと思います。

(回答) 総務課課長

土地については村有地、管理者は宮司になりますそう理解して

います。共有部分の道ですね。確かにお年寄りが沢山行くわけですから転んで怪我したりしたら当然管理部分の責任もでてくると思いますのでなるべく公共の通路に関して安全な方たちを確保するのは管理者村を含めて対応すべきだと思います。今はじめてそういう話を伺いましたので、これから村としても現場の方の確認をとって、村でもって対応できるのであれば対応するかたちで話を進めていきたいと考えています。新規のお墓につきましては、土地は村有地です。新規でお墓を取得する部分については村に申し込み申請していただいて具体的には下部の方になります。用地については各個々の申請について広げていけるといふかたちで、村の方は考えています。実際に新規で申し込みで新しくお墓としての部分で設置したケースは何件かあります。今後申請して希望があれば、下部の部分ではあります。用地の確保はしていきたい。

【意見】

ぜひ設置については周知徹底知らない人が多いわけですから公表するようなかたちでお願いします。いつてすぐできるようなものではないでしょうから調

査をして出来るだけ安全な道にしてほしいということをお願いいたします。

住民大会について

【質問】

公約である住民集会については。過日住民の方から期待しているのだけどもなかなか開かれていないとぜひ住民大会開いてほしいのだということをしてぜひ伝えてほしいということなのでそれについてお答え願いたい。

(回答) 村長

たしかにご指摘のとおり、大きな大会、小さな大会いくつか区切ってこれからそれは公約ですからやりたい。何回かに分けてできるだけやって皆さんの意見を聞いて反映されればと思います。そのためには必ず、わけてブロックにするのかそのへんは検討させていただきます。

【質問】

それでいいのでしょうか、住民の方に全部伝わっているかどうか、大きな問題が何なのか、小さな問題が何なのか分からないですけれども、できるだけ私たちはどうであれ一度開いて住民の動向を聞くのも、何が聞きたいのかかわらないけれども検討した方が、住民がそれによって期待かけている人もいるだろうと思う。村長が重要な問題と住民の重要な問題に開きがあるかもしれない。かたちとしてはそこらいろいろでくるはず。そういう面でも早急に開けるよう手配をしたほうがいいのではないかと。

【(回答)村長】 わかりました。やっつけていく中で、

島作りの中で、また住んでいる問題の部分の中で、そういった意見を聞いてこれから反映させます。これから検討の中で地域ごとにやっつけていくのかこちらで検討させていただきます。

【意見】 基本構想とか作ろうとしているわけですから、そういうのもひよっとすれば入れてほしいな、あるいは入れていくのだろうということもでてくるのだろうと思いますから、並行しながらぜひよろしくお願ひします

黒田正道議員

村有施設の安全管理について

【質問】 村の施設は村民が利用することが前提であってその安全性が強く求められています。特に幼児や児童生徒が使う施設には特段の注意が必要なことは言うまでもないですね。ところが保育園の園庭に防火槽の上にある椎の木に3個所位枯れた部分がある、かなり大きい木(枝)ですけれども、これから西風の強い時期を迎えて風にあおられてあの枝が折れて落ちることが予想される。明日かもしれないし、1年後かもしれないけれども、子供がその下で遊んでいるときの折れて落ちた場合大きな事故になると予想されます。それと園庭の脇の消防の

サイレン機械があるところに2メートルか3メートルくらいのカンの木がある。とげが結構きつい。毎年春先になって新芽を下の方のとげは切っているのですが、切ってもいいのかなと思うのですが、一応村の施設に入ると思うので勝手に切ることもできないから伐採を含めて対処していただきたい。ああいう施設はやはり担当の職員が定期的にも見て安全かなということを見ておく必要があると思う。事故があった時にちゃんと対処はしていたけども事故が起きたというのと全然知らなくて事故が起きたので、やはり村が所管する施設に職員が忙しいでしょうけれども、点検視察していただいているような姿勢をぜひ指

示していただきたい。

【(回答)民生係主任】 まず保育園の園庭にかかっている椎の木の枯れた部分についてですけれどもこれは所有者と協議の上、部分的な伐採について年内中検討したいと思えます。保育園園舎の脇の柑橘のとげのある木につきましても、あの場所に植樹された経緯などを確認したうえで年内中の伐採について検討します。その他の公共施設の安全管理につきましてもご指摘いただきましたとおりに管理意識徹底してまいりたいと思います。

ツゲノメイガについて

【質問】 前回の議会でツゲノメイガ、ツゲの葉っぱの被害を質問したところ、ちょうどその日に東京都から調査が今日来ると、その調査を待つて対策を講じたいという回答をいただいておりますので、どのような調査がなされてどういう対策をとるのか伺いたい。

【(回答)産業課長補佐】 ツゲノメイガについて前回の定例会の時に東京都の方で調査に入ることによって実施しております。この調査につきましてもは3月まで調査期間ということでは設けています。9月の時点と11月に来ているのですがその時点では9月に完全に被害されたものが11月はある程度は芽吹いているという状態なってきたというのがございます。ですから3月の結果を踏まえてどういった対策が可能なのかというところで対策を検討と思ひます。

高齢者対策について

【質問】 年寄りに対して国の政策が何年前かに介護保険を導入したのとか、敬老祝い金の話ですとか、今回の後期高齢者医療制度など受益者負担というのがすごく求められていて戦前、戦後、戦中と苦労されたお年寄りに対して、あまり暖かい政治がなされていないと感じているところなんです。最近日出町がお店の固定資産の増収によって財源の見通しができたからといって、高齢者の医療費をタダに

するとニュースで流されました。利島村では介護保険が導入された際にあまりにも負担が大きいです、それに代わる生活支援策を独自で作っている。それは大変お年寄りに喜ばれていると聞きます。わが御蔵島でもぜひお年寄りに対して、何かやさしい施策をやっていただけないかなと思うのですけども。

(回答) 民生係主任 高齢者向けの生活支援策につきましても、敬老祝い金の内容の充実のほか独自の生活支援策について、次年度以降に実施が可能か検討している最中でございます。なお別に村の福祉団体が行っております高齢者向け生活支援策たとえば配食サービス、デイサービス等につきましても可能なものに関しましては積極的に支援してまいりたいと思っております。

(回答) 総務課長 もちろん御蔵島は比較的小さな団体ですから施策としては、やりやすい部分でありますから、割と小さな財源で大きな手当てができますので、そのへんは村独自の施策をこれからも作っていききたいと思っておりますけども、たゞ利島さんが特例で単独な部分をやっているのは、23区と39の東京の62の市区町村中で利島さんは保険料がダントツに高いです。保険料が、介護なんかは御蔵の倍近いです。だからワースト1です。特に島が軒並み上位1・2・3全部島です、いい方でも島が上位です。御蔵はそのいい方に入っている。利島さ

主な質疑

んの場合は特例な部分であまりにも個人の負担額が大きかった部分があつて特例でやっている。御蔵島は別に単独でそういう施策は、十分に対応はできませんので、今何をということではないですけれどもより身近な政策は村としては考えていきたいと思えます。

総務委員会での主な質疑

※総務委員会とは、御蔵島村議会の常任委員会で議会の予備的審査機関です。

今回本会議で議案1号から8号までの付託を受け開催されました。

審議内容

- 御蔵島村動物の愛護及び管理に関する条例
- 御蔵島観光資料館設置及び管理運営に関する条例
- 船舶等の投棄を規制する条例
- 御蔵島村国民健康保険条例の一部を改正する条例
- 平成20年度御蔵島村一般会計補正予算(第4回)
- 平成20年度御蔵島村国民健康保険事業特別会計補正予算(第3回)
- 平成20年度御蔵島村介護保険事業特別会計補正予算(第2回)
- 平成20年度御蔵島村後期高齢者医療特別会計補正予算(第2回)

御蔵島村動物の愛護及び管理に関する条例について

栗本道雄委員 なぜ今の時期に動物愛護の条例が出てきたのか経緯を聞かせてもらえますか。

民生係主任 目的は村が村内に生息する動物の適正管理体制の構築が目的で、体制の構築により生態系の保護についても視野に入れています。

広瀬豊彦委員 猫の去勢は仕方がないとして、あまり厳しくしてもどうか？猫だけに限定できないのか。野良猫化が問題になっているのだから。どうなのですか。日本で2例目3例目になっていいのかわか(小笠原、西表に次いで3例目)

民生係主任 大きな目的として猫に重点を置いていられる部分もありますが、本村ではほかに問題がありますので。総合的に哺乳類とさせていただきました。

栗本寿晃委員 登録の義務ですが家庭動物取得してから30日以内に登録とありますが、現在飼っている人は。登録の費用はどのくらいかかりますか。

民生係主任 規則で定める予定ですが、現在飼っている人には広報等で周知いたします。登録費用は無料。

黒田正道委員長 今飼っている猫の避妊去勢の確認はどうやってするのですか。誓約書か何か書いていただくのですか。

民生係主任 登録申請時に飼い猫の去勢避妊

御蔵島観光資料館設置及び管理運営に関する条例について

の有無を書く欄をもうけてあります、あくまでも自己申告制。

栗本道雄委員 貸し切りでない場合は、老福は無料でしたが、高いのでは。3万円と1

万円の3千円と1千円の根拠は。

産業建設係長 3部屋を分けています1部屋ずつを区切って1部屋で時間1千円、3部屋で3千円と個別に設定規則において住民の活動での利用については免除で考えています、冠婚葬祭では8割減を考えています。

栗本道雄委員 別表の集会室の休憩についてはなにをさして休憩といっているのでしょうか。

産業建設係長 バンガロー等宿泊者の朝の休憩を考えています。時間的には8…30から午後3…00ごろまでを考えています。

栗本道雄委員 バンガロー以外民宿のお客さんを入れるのであれば大きな違いがある。不特定多数のお客さんを入れるのであれば日帰りのお客さんはいれるのではないか。

産業建設係長 日帰りも含めすべての人を対象に考えています。

栗本寿晃委員 村民の利用については減免を考えるとありましたが。申請者が村民、

利用者が島外者の場合等の料金の徴収、審査基準については。

産業建設係長 一般の方が借りる場合申請時の使用目的によりお断りすることもあるかと思えます。申請の内容で判断したいと思えます。

栗本寿晃委員 考えられるパターンとしては、ここで働いている人が申請すれば減免されて安く泊まれる。

それで申請した村の方が一緒に泊まります。安く済むし夜宴会もできる。

産業建設係長 条例の中で宿泊の金額をうたっていない。一般的な宿泊は受け入れを考えていない。今まで利用されていた事業や研究などについては申請により判断したい。

栗本寿晃委員 夜間の建物の管理については。産業建設係長 一応貸出者に責任を持つてもらうように話をします。

広瀬豊彦委員 工事に2年間周りには迷惑をかけている。声をかけているのか？これからもあるが声をかけるべきでは？

民生係主任 声はかけています。

村長 工事については、隣近所にきちんと話をするように、協力していただきたいと話をするようにしていきたい。

広瀬豊彦委員 セレモニーについて具体化されていきますか？

民生係主任 検討中です。

長谷川久雄議員 休憩について、大島、三宅、御蔵については早い時間に船がつくのが必要だと感じる。船が着いた時間朝6

時から利用したいというお客さんについてはどうか。

産業建設係長 人員等でできるのであれば対応したい。

ソーラーシステムについて

長谷川久雄委員 村長の話でソーラーシステム全額補助700万500万はわかるが後の200万は？

総務課長補佐 500万については交付金、200万は交付税措置です。

長谷川久雄委員 ソーラーシステムを今後どういった活用をするのか？

総務課長補佐 緊急経済対策で当初予算に乗っていない事業でやりなさいといった交付金で、その中でいまの段階で年度内実施となつていまして、現状ではまだ計画が決まっています。調査の中で決まってくる。

長谷川久雄委員 ソーラー以外でもいいのか。

総務課長補佐 原油高騰の中で縛りがあり、たまたま担当の方で調整を図つていて繰り上げて申請をして当てはまった。

長谷川久雄委員 まだ具体的には決まっていないのか。

総務課長補佐 今のところ決まっていない。

栗本道雄議員 太陽光は決まっているのか？今年度いっぱいどうにかなるのか？

総務課長補佐 国も緊急で上げてきているため、具体的には3月になると思っているが、とりあえずはこのままで進めてくれ

という指導です。

本会議での主な質疑

カンブリ515新築住宅建設費の増額について

黒田正道議員 工種変更と内容の変更についても少し詳しく。どのように工種が変更になったのかそのへんのところをお伺いします。

総務課長 当初の予算でご提案した時には現在島にある重機等に対応するかたちで積算していましたが、ところが実際にその場所で工事をするのに、島にある重機では大きすぎるため、据えて工事を始めると、ほとんど通行止めにして工事をしなければいけない。そうすると住民にも迷惑がかかるし、観光に来るお客さんにも当然迷惑がかかる。お客さんを止めないで工事するには、新規で小型の片側ぐらいの車線を止めて工事ができるようになかなたちで、今島にない小型の重機をリースで設置して工事をやらないと障害が生じる。その当初予算に入っていない部分は今回工事予算として計上させていただいています。

黒田正道議員 今回の約1千4百万円の補正が家賃に反映するのですか。

産業課長補佐 今回つくる住宅に関しては、公営住宅法の住宅ではないので、参考には

しますが、政策になります。100%住宅家賃に跳ね返ることはないと考えております。

黒田正道議員 住宅に入っている人達は法律と関係なく入っているわけですから、村営住宅という同じものにお金の出所が違っただけで家賃がここは安いと説明されてもじゃあそこに入れてくれという話に住宅法ではならないでしょう。住んでいる人同士がお互い希望しない限り住み替えはできないのですから。政策でできるのであれば、なるべく一番安くなる方法でぜひ既存の住宅家賃の検討をお願いしたいと思います。

村長

同じ補助を使ってみんな建てたわけですから、他の島もまったく同じ問題があちこちで起きてしまっている。今後そういう運動を起して少しでも入居している人達の負担が軽くなるようになんとかしていきたいと思っています。行政側だけではなく皆さんの方にも一緒に陳情に行つて、あちこち動いてみようかと思っています。

広瀬豊彦議員 不手際と言つていいのかわかりませんが、この新築工事については、いろんな疑問点がここであらわれてきている。駐車場ができると言つていけど、実際にあの土地に駐車場が確保できるのかどうか。前から指摘している通り一つ一つ確実にあげていかないと、いつまでもこういった状態がでてくる。

栗本寿晃議員

重機を小型化して使うという

ことをいつていますけども、その指名している業者は、迂回路を設置するだとか、仮設信号を設置して対応する、重機の使用時間の制限をしたり、業者間の協議をしたりしても無理だということですか。金額が上がってきたということですか。

総務課長 そういうことです。

栗本寿晃議員 そもそも重機を使うというのはどんな工事なのですか。

総務課長 コンクリート打設もそうですし、資材の搬入等についても当然重機を設置して搬入等が当然出てくるでしょうから。そうするとあそこ西側の方の都道についてはほぼ交通制限がかかるだろうと、いまの重機では対応は難しい。新規の小型で片側でできるようにしないと難しいということ。

その他質疑

● 船舶等の投棄を規制する条例

広瀬豊彦議員 以前ポイ捨て条例の話が出た時は、条例の前に啓発と言つていたがなんでも条例でしばると反感をかうのは？いきなり条例で縛るといふのはいかなものか？

総務係長 今回は船外機のような大きい物だったので、条例で。今後考慮したいと思つています。

栗本道雄議員 健康診断の胃がん検診は、ただ

でやってもらっている。御蔵はバリユー
ム検査だがはじめから胃カメラをする
わけにはいかないのか？
民生係主任 現状の部屋数では部屋が不足し
ています。前向きに検討しています。

活動報告

栗本道雄議長

十月二十三日 東京法務局の登記所につい

ての説明

十月二十五日 東京都島嶼町村一部事務組

合第2回臨時会

要望活動・島しょ貨物運賃

補助制度の充実について

十月二十九日 東京都島嶼町村議会議長会

臨時総会

北京市区・県人民代表大会

友好代表団歓迎会

十月三十日 島嶼議長会・東京都議長会・

三十一日 役員会・現地研修会(新島・式

根島)

十一月六日 第19回東京都道路整備事

業推進大会

十一月十八日 離島振興市町村議会議長全

国大会・町村議会全国大会

軽自動車検査協会要望活動

十一月二十五日 東京都島嶼町村一部事務

組合議会第3回臨時会

十二月四日 東京都栽培漁業推進協議会

十二月二十日 平成21年度離島振興関係

二十一日 予算獲得運動

広瀬豊彦議員(監査委員)

十月七日 町村監査功労者表彰式・町村監

査委員全国研修会

人事

教育長に徳山隆三氏が就任

定例議会予定

平成21年第一回定例議会

平成21年 3月10日(火) 予定